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本报讯 （记者伍慧） 昨天下
午，市人大常委会专项视察组前
往奉化开展 2023 年养老服务民生
实 事 项 目 跟 踪 监 督 ， 实 地 视 察
2023 年养老服务民生实事项目进
展情况，开展民生实事项目线索征
集活动。

视察组一行来到奉化锦屏街
道南溪社区党群服务中心，实地
考察了中心健康科普馆、司法矫正
馆、科普展板等区域，随后召开座
谈会，听取相关部门关于 2023 年
养老服务民生实事项目进展情况的
汇报，并开展互动交流，听取各方
意见。现场，2 位市民代表作交流
发言。

根据目标任务，2023 年，我
市计划新 （改、扩） 建 25 家公办
养老机构，其中建成 15 家；建设
标准化老年食堂 100 个，完善城乡
老年助餐服务网络；65 岁以上户
籍老年人流感疫苗接种 45 万人；
打造“老年科普工程”品牌，全年
开展老年智能手机、健康和反诈防

骗等科普培训 10 万人次以上。
截至目前，25家公办养老机构

已全部开工，开工率 100%，已完
成改造 12 家；100 个标准化老年食
堂均已启动建设，现已建成 86 家；
为 36.56 万 65 岁及以上老年人免费
接种流感疫苗，完成率达 81.25%；
全市已完成老年人科普培训 12万余
人次，提前完成全年目标任务。

视察组在充分肯定我市养老服
务民生实事项目成效的同时，对下
一步工作也提出意见建议。视察组
指出，相关部门工作举措有力、成
效显著。接下来，要按时保质保量
完成今年养老服务民生实事项目的
工作，全力以赴抓好项目建设，推
进养老服务高质量发展。要建立养
老服务民生实事项目的长效运营机
制，不仅办好，也要办实，确保其
可持续发展。要着手考虑下年度民
生实事项目的征集，提前谋划、提
早布局，广泛发动群众和人大代
表，畅通社情民意反映渠道，充分
体现全过程人民民主。

市人大常委会监督2023年
养老服务民生实事项目进展

本报讯（记者吴向正 通讯员
徐颖） 昨天下午，我市举行行政复
议员任命仪式，首批任命的 39 名
行政复议员走马上任，这标志着我
市行政复议员任命和分级管理试点
工作取得了初步成果，我市行政复
议队伍的专业化、职业化建设进入
了新时期。行政复议员领到任命书
后，向宪法庄严宣誓。

行政复议是政府系统自我纠错
的监督制度和化解行政争议的救济
制度，这一制度建立 30 多年来，
在推进法治政府建设、维护人民群
众合法权益、促进社会公平正义中
发挥了非常重要的作用。

据悉，自 2019 年 6 月我市实施
行政复议体制改革以来，全市行政
复 议 机 构 共 办 理 行 政 复 议 案 件
6021 件，平均每年增长 33.6%，直

接纠错 227 件，调解成功 1927 件，
充分发挥行政复议“定分止争、案
结事了”作用，实现了“三个效
果”高度统一，多项工作走在全省
前列。市司法局先后获得全省行
政复议规范化建设先进单位、全
省法治政府建设行政复议条线成绩
突出集体等荣誉，行政复议创新工
作连续两年获全省司法行政项目创
新推进奖。

行政复议员，是代表本级人民
政府专职从事行政复议应诉工作的
人员。此次任命的 39 名首批行政
复议员，包括市本级 21 名，江北
区、余姚市各 9 名。

据介绍，下一步，我市将加快
推进其他 8 个区 （县、市） 的行政
复议员任命和分级管理试点工作，
实现全覆盖。

我市举行行政复议员任命仪式
首批任命的39名行政复议员宣誓

本报讯（记者房伟 伍慧） 民
生实事项目人大代表票决制是宁
波人大工作创新发展的一张“金
名 片 ”。 为 持 续 擦 亮 这 张 “ 金 名
片”，前天下午，市十六届人大常
委会第十二次会议表决通过了 《宁
波市人大常委会关于深化“四大
机制”完善民生实事项目人大代
表票决制的决定》（以下简称 《决
定》）。

市人大常委会新闻发言人、研
究室副主任汪沂在接受记者采访时
表示，这既是践行全过程人民民主
的需要，也是助力人大高效行权履
职的需要，同时还是解决实施过程
中问题的需要。“15 年来，票决制
在实践过程中，还存在社会公众参
与项目征集不足、项目实施过程监
督不够有力等问题。”汪沂说，出
台 《决定》 既可进行系统性解题、
针对性破题，也将巩固我市先发优
势、打造升级样板。

据 了 解 ，《决 定》 从 民 意 征
集、项目选定、过程监督、效果评
价“四大机制”入手，打造一个渠
道全整合、数据全归集、办理全闭
环的工作体系。

其中就蕴含了一些具体的标志
性、创新性工作抓手。如首次提出

“常态化征集项目线索”；首次规定
9 月 为 “ 民 生 实 事 项 目 集 中 征 集
月”，9 月第一周为“民生实事项
目市民监督周”，邀请市民参加民
生实事项目专项监督活动；首次规
定人大与政府在初定候选项目环节
组织会商；首次规定组织开展线上
公众满意度测评等。这些创新举措
进一步丰富了票决制工作的时代价
值和实践内涵。

汪沂告诉记者，9 月是贯彻落
实 《决定》 非常重要的时间节点，
接下来将启动“民生实事项目集中
征集月”活动，市政府将尽快发布
公告，广泛征集项目线索。市人大
常委会也将组织开展“民生实事项
目市民监督周”活动，欢迎广大市
民踊跃参与。

此外，市人大常委会已同步制
订关于参与民生实事项目征集和提
出工作办法，成立了由秘书长牵头
的工作专班，将加大力度推进实
施。政府也将根据 《决定》 要求，
修订完善民生实事项目征集初定办
法等配套制度。

深化“四大机制”完善民生实事项目人大
代表票决制

我市持续擦亮这张“金名片”

●首次提出“常态化征集项目线索”

●首次规定9月为“民生实事项目集中征集月”

●首次规定9月第一周为“民生实事项目市民监督周”

●首次规定人大与政府在初定候选项目环节组织会商

●首次规定组织开展线上公众满意度测评
记 者 林海
通讯员 王凝 唐青

前天，宁波赛时指挥调度中
心各专项分指挥中心、宁波象山
亚帆中心、宁波半边山沙滩排球
中心及宁波亚运分村迎来了杭州
亚运会“赛时一天”演练，模拟
场景设定为 9 月 26 日的亚运会比
赛日。

当天上午，记者乘坐工作车
辆来到宁波亚运分村媒体指定接
待 饭 店 象 山 黄 金 海 岸 雷 迪 森 酒
店。记者走进媒体接待大厅，按
照流程签到，并模拟办理了入住
手续。携带无线电设备的记者还

接受了无线电检测。
“设施运维部，这里是媒体休

息区，突发网络故障，请派人前
来处理。”在象山黄金海岸雷迪森
酒店，工作人员正在进行一起突
发事件的应急演练。当记者在媒
体休息区使用电脑办公时，网络
出现故障，无法正常登录。记者
向 现 场 工 作 人 员 求 助 ， 几 分 钟
后，在技术人员的帮助下，很快
解决了问题。

在宁波象山亚帆中心，为保
障赛时场馆运行、赛事信息及时
输出，信息技术工作人员在信号
车内进行常规巡检，保障海面无
线电信号不受干扰。据介绍，场

馆内的多个网络通信设备需要每
两个小时检测一次。

在宁波象山亚帆中心，30 多
名 运 动 员 按 照 赛 时 流 程 全 程 参
与，现场进行了男子水翼帆板、
水 翼 风 筝 板 ， 女 子 水 翼 帆 板 、
水翼风筝板和男女混合 470 级帆
船竞赛 5 个项目的压力测试。据
介 绍 ， 本 届 亚 运 会 帆 船 项 目 分
为 4 个比赛场地进行。本届亚运
会启用“黑科技”旗鱼系统，工
作 人 员 、 媒 体 记 者 通 过 大 屏 就
可实时掌握海面竞赛数据、具体
定位及路径。在宁波象山亚帆中
心 5 号楼北门，人事部门还开展
了突发事故演练，模拟入场时安

检入口出现拥堵的情况，工作人
员及时疏导，增设安检力量，加
快人员流动。

通过设施运维、公共卫生、
医 疗 服 务 、 礼 宾 接 待 等 领 域 的
综 合 演 练 ， 宁 波 象 山 亚 帆 中 心
加 强 了 各 业 务 领 域 间 的 有 效 配
合 ， 提 升 亚 运 赛 时 应 急 处 置 能
力。

宁波半边山沙滩排球中心按
照“全流程、全要素、全联动、
实战化”的基本要求，开展“赛
时一天”综合演练。场馆运行团
队对贵宾接待、观众紧急避雨、
赛后新闻发布会等场景进行了实
战演练。

模拟应对杭州亚运会比赛突发事故

宁波开展“赛时一天”演练

本报讯 （通讯员林璐瑶 魏
爽 记者黄合） 镇海区 2 个市级专
属网格建设试点——中街六拆建专
属网格工作室、楼宇专属网格工作
室上月相继挂牌成立。

据悉，自 2021 年以来，镇海
区在原有专属网格建设基础上，探
索推进专属网格标准化建设，通
过 党 建 引 领 带 动 资 源 不 断 投 入 、
条块融合创新机制、共治力量广
泛参与，有效破解专属网格治理

中的诸多难题，大大提升专属网
格服务管理效能。

“接下来，我们还将加强部门
联 动 ， 采 取 ‘ 网 格 + 市 场 监 管 ’

‘网格+安全生产’等方式注入多
元治理要素，同时强化前端培训、
品牌培育，力争将全区 45 个专属
网格打造成展现市域社会治理新风
景的良好样板，继续做好示范引领
工作。”镇海区社会治理中心相关
负责人说。

镇海多了2个
市级专属网格工作室

近日，在余姚市河姆渡镇芦
山寺村，一幅以“激情亚运，你
我加油”为主题的稻田画展示在
人们面前。

这幅迎亚运稻田画占地约
35亩，于今年7月份种植。稻田
画最上方是杭州第 19 届亚运会
的会徽“潮涌”，主体图形由扇
面、钱塘江、钱江潮头、赛道、
互联网符号及象征亚奥理事会的
太阳图形六个元素组成，象征着
亚奥理事会大家庭团结携手、紧
密相拥、永远向前。

稻田画中间的八个大字“激
情亚运，你我加油”格外醒目。
当然，最吸引人眼球的当数亚运
会吉祥物莲莲、琮琮和宸宸，活
灵活现，趣味横生。

随着水稻日渐成熟，稻田画
中亚运吉祥物的形象将会愈发清
晰，画面色彩和轮廓也会更加鲜
明，游客可以登上稻田旁的观景
台远眺观赏，感受浓浓的亚运氛
围。
（陈则宏 严龙 韩静静 摄）
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本报讯 （见 习 记 者张芯蕊
通讯员胡凯） 杭州第 19 届亚运会
的脚步声越来越近。中国帆船帆
板队队员已陆续进驻象山集训。
昨天下午，记者在现场采访时看
到，运动员正在象山帆船训练基
地进行技术和体能训练。

“我们每天的训练安排都比
较固定，通常是上午进行体能训
练 ， 下 午 进 行 水 上 专 项 训 练 。”
中国帆船帆板队队员陈静乐说话
轻 轻 柔 柔 的 ， 和 她 所 练 的 特 别

“酷”的水翼风筝板项目形成了
强烈的反差。

前不久，陈静乐在荷兰海牙
举办的 2023 世界帆船锦标赛上，
以第 8 名的成绩拿下巴黎奥运会
参赛资格。她是本届亚运会有望
争金的种子选手。

另一位有望争夺金牌的选手
毕 焜 已 经 是 亚 运 会 上 的 老 面 孔
了 。 在 2018 年 雅 加 达 亚 运 会 帆
板 RS：X 级比赛中，毕焜以 22
个 积 分 获 得 冠 军 ， 帮 助 中 国 队
实 现 该 项 目 在 亚 运 会 上 的 “ 三
连冠”。

由 于 原 项 目 被 取 消 ， 毕 焜
2021 年从帆板 RS：X 级开始改练

iQFoil 级水翼帆板。尽管开始得
晚，但在新项目上，毕焜的成绩
提升很快。

“水翼帆板项目对器材的要求
更高一些，这对我们运动员、教
练员、技术人员都是一个不小的
挑战，我们也在努力适应中。”对
于毕焜来说，本届亚运会是一个
难得的机会，因为只要他夺得冠
军，中国就可以顺利拿到巴黎奥
运会参赛的国家资格。“希望可以
在‘家门口’举办的亚运会上，
拿出自己最好的状态来迎战。”毕
焜说。

本届亚运会，中国帆船帆板
队将出战男子水翼帆板、女子水
翼帆板、男子水翼风筝板、女子
水翼风筝板等 10 个小项，共计 14
名运动员参赛。在男、女水翼帆
板，女子水翼风筝板，男子 49er，
女子 49erFX 和诺卡拉 17 这 6 个项
目上，中国队均有望争夺金牌。

“目前，我们的训练任务主
要在于适应象山的环境，包括水
面、风向、风速等。”中国帆船
帆 板 队 教 练 王 玮 在 采 访 中 表
示 ， 目 前 运 动 员 的 状 态 都 比 较
好，一切都在稳定有序地进行中。

““希望拿出最好的状态迎战希望拿出最好的状态迎战””
中国帆船帆板队队员陆续进驻象山中国帆船帆板队队员陆续进驻象山

◀王玮在指导训练。 （张芯蕊 摄）

▲陈静乐在训练中。 （中国帆船帆板队供图）


